

La Commission européenne critiquée par « Prescrire » et « British Medical Journal »

Compte Test - 2014-09-17 10:56:00 - Vu sur pharmacie.ma

Dans une missive intitulée « Le médicament n'est pas une marchandise... » rendue publique mardi 16 septembre, la rédactrice en chef du BMJ et le directeur de la revue indépendante française Prescrire ont qualifié d'« incompréhensible retour en arrière », la décision du nouveau président de l'exécutif européenne Jean-Claude Juncker, de rattacher l'Agence européenne du médicament (EMA) et la politique des produits de santé à la branche « entreprises » de la Commission.

Ils rappellent que son prédécesseur José Manuel Barroso avait au contraire choisi en 2009 de rattacher la politique des produits de santé (médicaments et dispositifs médicaux) et l'EMA à la direction générale « sancos » (santé et consommateurs). Une mesure saluée à l'époque.

Observateurs de l'activité de l'EMA depuis sa création en 1995, Prescrire et le British Medical Journal soulignent que « les intérêts industriels y sont en permanence puissamment défendus ».

Ils en citent un exemple récent : « En 2010, l'EMA a annoncé une politique volontariste de transparence et d'accès public aux données sur lesquelles l'agence base ses avis, qui intéressent la santé des Européens ». Or « la position de l'EMA s'est retournée de manière spectaculaire au cours des derniers mois, concomitamment avec la prise de fonctions à l'agence d'un responsable juridique issu des firmes ».